

Inicia la inflación tendencia a la baja (El Financiero 10/02/09)

Inicia la inflación tendencia a la baja (El Financiero 10/02/09) Marcela Ojeda Castilla Martes, 10 de febrero de 2009 Suben precios 0.23% en enero. Las bajas en los precios del gas doméstico, en tarifas eléctricas y de algunas frutas y verduras contribuyeron a que en enero la inflación general alcanzara un punto de inflexión, para ubicarse en 0.23 por ciento, luego de seis meses consecutivos al alza. La tasa anual del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se ubicó en 6.28 por ciento, lo que se traduce en una disminución de 0.25 puntos porcentuales con relación a diciembre de 2008. Esto confirma la proyección del Banco de México (Banxico) de que en enero la inflación iniciaría una tendencia a la baja, gracias a reducciones dentro del componente no subyacente, en particular de los precios de diversas frutas y verduras, del gas doméstico y de las tarifas de electricidad. Así, en el primer mes de 2009 el índice de precios no subyacente registró una reducción de 0.29 por ciento, con lo que su tasa anual fue de 7.71 por ciento, inferior en 1.01 puntos a la de diciembre. El aumento en el subíndice de los bienes agropecuarios resultó de 10.67 por ciento, 0.96 puntos por debajo del de diciembre, destacando la baja en los precios de jitomate, cebolla y tomate verde, en tanto que la variación en los administrados y concertados fue de 6.25 por ciento, menor en 1.02 puntos a la del mes previo. Sin embargo, y con respecto a la inflación subyacente, el banco central destacó que los incrementos en los precios de los cigarros y de la leche pasteurizada elevaron ese componente en 0.43 por ciento para una tasa anual de 5.76 por ciento. Añadió que de enero de 2008 al mismo mes de 2009, el subíndice de las mercancías tuvo una variación de 6.80 por ciento, superior en 0.35 puntos porcentuales a la de diciembre. En sentido opuesto, la inflación anual del subíndice de los servicios fue de 4.80 por ciento, contra 5.07 por ciento en diciembre, tras una disminución en los precios de los servicios turísticos en paquete y del transporte aéreo. Canasta básica Respecto al índice de precios de la canasta básica de consumo, Banxico reportó un aumento de 0.51 por ciento en enero, con lo que su tasa de variación anual fue de 8.06 por ciento, menor en 0.26 puntos a la de diciembre. A su vez, el Índice Nacional de Precios Productor (INPP) de mercancías y servicios finales, excluyendo petróleo, fue superior en 0.34 por ciento a la de diciembre pasado, y con ello su tasa de crecimiento anual se ubicó en 7.47 por ciento, menor en 0.28 puntos porcentuales a la tasa anual de diciembre. Banxico indicó que esta disminución se debió fundamentalmente a una baja en los precios de algunos materiales para la construcción, derivados de petróleo y productos agrícolas.